



# さんじょう

八戸市立三条小学校  
学校だより 第13号  
令和2年3月26日  
☎ 27-2216



## 令和元年度の教育活動を終えて

校長 河村 雅庸

陽射しがまぶしくなり、校庭のまわりの木々のつぼみもふっくらとして、春の足音の高まりを感じるこの頃、保護者・地域の皆様には御健勝のことと存じます。

三条小学校は、3月19日（木）に45名の卒業生を中学校へと送り出しました。臨時休業中のため2度の練習のみで当日を迎えましたが、壇上でしっかりと受け取る卒業生の姿はとても立派で、その姿から、六年間の小学校生活をやり遂げた充実感と、新しい世界へ出発するのだという力強い決意を感じました。また、卒業生のこの一年間の活躍に裏付けられた姿でもあったと感じました。日々の授業や委員会、清掃はもちろん、様々な行事での目を見張るリーダーシップ、下級生へのやさしさ、運動会や学習発表会で発揮したパワーと団結力など、どの場面でもその活躍ぶりは頼もしいものでした。このような卒業生の活躍こそが、三条小の輝かしい伝統として引き継がれる「卒業記念品」だと、改めて卒業生への感謝の気持ちがあふれてきました。

これまで、深い愛情で慈しみ育てこられた保護者の皆様に対しまして、改めて敬意を表しお祝い申し上げますとともに、学校事情を汲んで卒業式への出席を見合わせていただきました地域の皆様に、この場をお借りして、無事挙行できましたことを報告させていただきます。

さて、本日の修了式で令和元年度の教育活動をすべて終えました。1年生から5年生の子どもたちが手にした修了証書（通知票）には、「小学校〇学年の課程を修了したことを証する」と印刷されています。国語や音楽、道徳等の勉強、運動会等の行事、給食、縦割り清掃の活動など、その学年でやるべきすべての勉強や活動をやり終えたことを示す証です。修了証書を御覧になりながら、お子さんの一年間のがんばりを認め、ほめていただきたいと思えます。

ところで、子どもをほめることはいいと分かっているけど、なかなか難しいと感じている方もいるかと思いますが（私もその一人です）。『わかっちゃいるけどほめられない！宝島社』には、ほめる方法20が紹介されています。

- |                  |                   |
|------------------|-------------------|
| ①「できた」ときがほめるチャンス | ②毎日、毎日、繰り返す       |
| ③ピリッとしかる         | ④結果でなく「プロセス」をほめる  |
| ⑤具体的にほめる         | ⑥ほめる前に、驚いてみせる     |
| ⑦あなたは特別！         | ⑧第三者を介してほめる       |
| ⑨ほめるなら、朝！        | ⑩ボディサインを活用        |
| ⑪「よさ」を見つける       | ⑫タイミングをつかむ        |
| ⑬力を注いでいることを見つける  | ⑭変化をつけて           |
| ⑮信頼をよせる。期待する     | ⑯とにかく、口に出すこと      |
| ⑰素直になる           | ⑱要求水準を下げる         |
| ⑲自分のモノサシで、ほめる    | ⑳「ありがとう」は、最高のほめ言葉 |



私が新米教師の頃、先輩から、子どもをほめるときは、「すぐに、具体的に、みんなの前で、大げさなくらいに」と教えられたものです。この言葉は、上の20の方法を凝縮していると思えます。この方法は小学生の子どもには、とても大切なことだと考えています。

修了証書（通知票）の評定結果には現れないところでも、一人一人に必ず成長、進歩があるはずで、学校（担任）からの評価だけでなく、保護者のみなさまから見たお子様の一年間の努力の過程も認め、励ましていただきたいと思えます。そうすることによって、自信と意欲をもって進級できると思えます。

最後になりますが、今年度一年間の皆様からいただいた多大なる御支援に厚くお礼申し上げますとともに、令和2年度もよろしくお願ひいたします。

## 2020年度の主な行事

4月	6日 (月)	新任式 (新2～6年生出校日)
	7日 (火)	1学期始業式・入学式
	18日 (土)	参観日①・PTA総会
5月	1日 (金)	全校遠足
	17日 (日)	PTA環境整備 (6時～7時)
	23日 (土)	運動会
6月	7日 (日)	おはようマラソン開会式
	15日 (月)	三世代交流学習会 (1、2年)
7月	1日 (水)	参観日②
	21日 (火)	1学期終業式



8月	24日 (月)	2学期始業式
	27日 (木)	全校クリーン作戦
9月	1日 (火)	すこやか会議
	9日 (水)	三世代交流学習 (4年)
	11日 (金)	市内陸上競技会
	17日 (木)	宿泊学習 (~18日)
10月	10日 (土)	学習発表会
	21日 (水)	修学旅行 (~23日)
	29日 (木)	校内マラソン大会
11月	1日 (日)	参観日③・バザー
	30日 (月)	参観日④
12月	11日 (金)	三世代交流学習 (6年)
	23日 (水)	2学期終業式

1月	13日 (水)	3学期始業式
	26日 (火)	学力検査 (~27日)
2月	2日 (火)	新入生保護者説明会
	24日 (水)	参観日⑤
	25日 (木)	6年生を送る会
3月	19日 (金)	卒業証書授与式
	26日 (金)	修了式・離任式



春 休 み

3月3日からの臨時休業期間が終了し、明日から春休みとなります。ただし、国の「新型コロナウイルス感染症対策専門家会議」による見解によれば、依然として警戒を緩めることができない状況であると報告されています。このことを受け、春休み中の過ごし方については、これまでの臨時休業中と同様に、新型コロナウイルス感染症対策を踏まえた過ごし方を継続するよう、御家庭で御配慮いただきますようお願いいたします。

### お世話になりました

この度の定期異動で、次の教職員が異動することになりました。

◇教 頭	野田頭典枝 (2年)	金浜小学校校長へ採用
◇教 諭	野里 安紀 (6年)	白銀小学校へ異動
◇教 諭	上柿 拓子 (5年)	江南小学校へ異動
◇教 諭	高橋 裕子 (3年)	白銀南小学校へ異動
◇養護教諭	中村 睦恵 (5年)	田面木小学校へ異動
◇講 師	佐々木新樹 (1年)	旭ヶ丘小学校へ (新採用)
◇講 師	大西 奈緒 (1年)	むつ市立関根中学校へ (新採用)



野田頭教頭先生には学校運営の要としてPTA・地域の連携と教職員の指導に、野里先生・上柿先生・高橋先生・中村先生・佐々木先生・大西先生には学校運営と児童の指導に御尽力いただきました。7名の先生方、本当にありがとうございました。御活躍をお祈りいたします。